

EL ACTO SOCIALISTA DE AYER

Con asistencia de numerosos trabajadores se verificó un mitin socialista en el Cine Frontón, tomando parte los diputados Antonio Ramos y Bruno Alonso, que pronunciaron severas censuras contra la política mantenida por los gobernantes

A pesar de la poca propaganda que del acto se había hecho, se hallaba el espacioso salón del Frontón lleno de trabajadores, que acudieron a escuchar la palabra de los dos populares diputados en el acto organizado por la Agrupación Socialista local.

Preside el compañero Juan Ruiz, presidente de la Agrupación, quien lo hace con estas palabras:

—La Federación Obrera Montañesa tenía hace tiempo el propósito de organizar un acto como éste; pero la coacción que por parte de la autoridad han padecido las Empresas de espectáculos, nos obligó a retrasarlo para otra fecha, porque la autoridad cree pertinente imponer una multa al orador que, a juicio de ella, se exceda en la expresión, y hace subsidiario a ella al dueño del local. Esto, unido al estado de Alarma y Prevención que hemos padecido, frustraron nuestra intención.

Hoy—continúa diciendo el camarada Juan Ruiz—, a pesar de tener permiso de la autoridad, se nos ha enviado un delegado de ella, que trae la orden terminante de que, si se ataca al Gobierno Gil Robles-Lerroux, sea suspendido el acto inmediatamente; pero nosotros hemos traído de la intención de hablar, y hablo, porque este lo que cueste y pase lo que pase, nos hemos de expresar nuestra posición firme y decidida, de contenido revolucionario, y el deseo de avivar el rescaldo de odios de los que pertenecen inactivos, hacia el capital y la burguesía, origen de todos los males de la clase trabajadora.

ANTONIO RAMOS

Comienza saludando a los trabajadores de la Montaña, y alude a la representación de la autoridad, diciendo que Antonio Ramos no necesita conminaciones ni limitaciones de nadie, y menos de un Gobierno en el que se coincidió en la campaña electoral de 1931, y donde, a juicio del orador, el mismo cometió excesos de leguaja, sin que se le aplicaran las prerrogativas que el Poder tiene facultades de aplicar.

Dice que existe una Constitución que concede plenos derechos, a los que no se pueden oponer otras limitaciones que las mismas leyes, y conmina al delegado gubernativo para que tome nota de lo que se diga, y si cree motivo de delito lo que se exponga, el único camino legal es enviar las cuartillas al fiscal. (Grandes aplausos).

Conti.úa el compañero Ramos considerando a bitraria la medida gubernativa de las multas, medida sólo comparable a las que usa la dictadura de Primo de Rivera.

Se extiende en consideraciones acerca de la poca esperanza que la clase trabajadora puede tener ya en el sector republicano, pues tres años han bastado para que se acuse una de "precisión en las conquistas de los elementos productores, condenando el vergonzoso "maridaje de republicanos con monárquicos", como son los elementos que se llaman de Renovación Española y otras huestes, estilo Carlos Chapa, quienes se han reparado el Poder.

Se refiere también a las campañas de difamación de que se ha hecho objeto a los socialistas y a la actitud del actual Gobierno, que, virtualmente, ha anulado la ley de Términos municipales, a pesar de la tenacidad con que la minoría socialista ha defendido esta ley.

Señala el contraste que existe entre las palabras de Gil Robles, que dice hay que sacar el dedo de donde lo haya para solucionar el paro obrero, y la consignación de dieciséis millones y medio de pesetas, para el pobrecito clero, sentando con esto una base anticonstitucional apoyada por un Gobierno cuyo presidente hacía de las noticias madres en sus campañas de rabietas clorofóras.

Se refiere después al proyecto de amnistía, que considera debía ser ovidio de la revolución; pero lo que se quiere en el actual proyecto es indultar a los del 10 de agosto, para servir a las derechas, que han de cumplir las promesas hechas a sus electores en 1933.

Recuerda que ni en los tiempos de la Monarquía se se condecoraron amnistías como la que el Gobierno actual ha presentado, pues entonces se exigían solamente los delitos comunes, aunque éstos hubieran sido cometidos en hechos revolucionarios. El tope del 3 de diciembre—sigue diciendo el orador—, una bofetada al pueblo, y si desparece, tengo la evidencia que será para escarcelar en breve tiempo a los amnistiados, pues éstos son las medidas represivas que el Gobierno ha puesto en vigor, medidas, que quiero disculpar diciendo que hay que acabar con la vergüenza nacional del pistolero y el atracador.

Señala también que la Policía española, absorbida en detener a los trabajadores que luchan por sus conquistas, no tiene

tiempo de reprimir la delincuencia profesional. (Gran ovación).

Apunta el emparejamiento del ambiente de la vida nacional, que ha permitido se levante todo un ministro de Justicia a impurificar el glorioso movimiento del 15 de diciembre de 1930, donde murieron los héroes de Jaca. (Se oye una formidable ovación a Galán y García Hernández y numerosos vivas).

Esta actitud del ministro de Justicia—continúa diciendo el camarada Ramos—no ha avergonzado a los radicales al asumir la responsabilidad del Poder con un hombre que se expresa como lo ha hecho el señor Alvarez Valdés, sino que, por el contrario, subrayaron con aplausos sus manifestaciones.

¿Qué vamos a esperar de quienes así se conducen?—pregunta el batallador diputado.

Con palabra dura condena la destitución de Ayuntamientos donde había representaciones de garantía para el régimen y la actitud de la autoridad en el último movimiento campesino, encarcelando a centenares de obreros del campo. Recuerda que si hubo excesos en movimientos huelguísticos, éstos fueron en los conflictos de Adarzo y Astillero, y entonces el bárbaro del general Saliquet encarceló, sí, pero a hombres conscientes y responsables como Bruno Alonso, Pedro Vergara y otros.

En el caso presente, se ha apresado hasta pobres mujeres, que no hacían más que defender una cosa justa, como era el que se les pagara la leche a precio más remunerador.

Queríamos protestar—sigue diciendo el camarada Ramos—públicamente y no lo hemos podido hacer primero por el estado de Prevención, y después por el de Alarma, levantado hoy para dar sensación de confianza estos días de las fiestas de la República, pero se implantará nuevamente con cualquier pretexto. ¿Dónde está la autoridad de un Gobierno que tiene que gobernar en estado de excepción?

Termina su discurso el diputado socialista abominando de la forma en que se ha constituido la Comisión gestora de la Diputación, donde han sido exduidas las representaciones legítimas socialistas; legítimas, por la calidad y la cantidad de sus votos, y, en cambio, ostentan cargos quienes ni en la capital ni en la provincia representan nada. Y como final de su documentado discurso, recomienda al orador se esté atento a las ordenes del Partido Socialista y se cumplan éstas con toda exactitud.

BRUNO ALONSO

Es ovacionado cariñosamente, como el camarada Ramos, al levantarse en la tribuna. Inicia su discurso diciendo que se debía limitar a suscribir la oración pronunciada por Ramos; pero que él dejaría de ser "el hombre leal si no dijera lo que siente, para lo que dice espera el delegado de la autoridad que cumpla con este deber, pero que espera también que este leal y respete, por prestigio de la propia autoridad.

Presencia de gran excitación y magnífica indignación, dice Bruno Alonso que él en el Parlamento llamó canallas a los que se oponían a oír la voz de los socialistas, y que en esta tribuna ha de decir que el actual representante del Gobierno Lerroux en Santander es indigno, por su comportamiento, a ostentar la autoridad en esta provincia.

Afirma que son aún más farsantes, y más indignos los políticos radicales que rodean al gobernador, pues no tienen inconveniente en alentar y aplaudir indecencias políticas, de las que se aprovechan para escarnecer los postulados que, de labios para fuera, predicaron siempre.

Agrega que no concibe cómo estos radicales han podido llegar a un estado tal de desvergüenza política, pues lo que ocurre ahora no ha tenido paridad ni cuando Saliquet mandaba la provincia, ya que, como ha dicho Ramos, aquel bárbaro encarcelaba a personas conscientes, pero jamás encarceló a infelices mujeres.

Ya es hora—continúa diciendo—de que los hombres que se llaman de izquierda se levanten contra esta conducta. Ya es hora de que los órganos de opinión reclamen contra este gobernador de la Monarquía, empleado de la Telefónica y esbirro de caciques y Empresas, el cual abandona sus deberes, en orden a nuestros problemas, para dedicarse exclusivamente a perseguir nuestros derechos, a perseguir a nuestros campesinos, nuestros Ayuntamientos y nuestra propia dignidad.

La clase obrera no debe olvidar, si llega un día que pueda hacer lo que quiera durante cuarenta y ocho horas, las traiciones de estos republicanos que aun tienen el cinismo de llamarse radicales y que, al parecer, han tomado nuestra provincia como tierra conquistada y merienda de negros, asaltando todos los puestos y repar-

tiéndolos con los monárquicos, como han hecho en la Diputación y demás organismos.

Recuerda el célebre mitin dado en unas boheras, en cuyo acto, uno de estos caciques (aunque no cita, parece que se refiere al señor Mateo) daba veinticuatro horas de tregua a frailes y monjas para que abandonaran los conventos, y hoy está en dulce amalgama con los monárquicos.

Alude a los dieciséis millones y medio de pesetas votados para los haberes al clero, mientras hay obreros en paro y miles de criaturas inocentes se mueren de hambre.

Habla de la amnistía y dice que se pretende una iniquidad, un crimen, libertando a los que mataron a nuestra juventud en Annual, en el Baranco del Lobo, en Monte Arruit... Y para más escarnio, se les quiere dar las deshonradas charreteras y los sucios entorchados, acto con el que se apuntilla al resto de República que quedaba.

Con bríos, con singular energía, con valentía, sigue atacando a las derechas españolas y a los falsos republicanos, traidores, instrumentos de la reacción, y dice que en la reconquista de la República habrá que dejar al pueblo en completa libertad durante cuarenta y ocho horas, para que arrastre y termine con cuanto hoy estorba. (Ovación indescriptible).

Continúa diciendo que no confía mucho en el grupo republicano de izquierdas, que hoy quiere remozarse con ese nombre, porque, al fin, burgueses, el capital lo corrompe todo. Su esperanza está en la única fuerza auténtica revolucionaria, que es el proletariado, el cual, por encima de todo, tendrá que acercarse más, aglutinarse más, penetrarse más, acumulando las inmensas energías que posee y que no se deben gastar en acciones de locura que anulen sus intenciones, y si deben ser empleadas, no cuando mande este u el otro, sino cuando la fuerza y la unión la encuadren y la dispongan, quienes tienen facultades para ello.

En este camino—termina el valiente camarada, que ha sido interrumpido por los aplausos varias veces—debemos dirigirnos, sin detener nuestros pasos, sin cesar un instante, contra nuestros detractores.

La indignación del querido camarada sube de punto; y cada palabra se acentúa y parece que va a estallar en una magnífica destrucción de todo cuanto él quisiera derrocar con el pensamiento. Sin duda, se da cuenta de que bien pueda la autoridad vengarse, y ponga fin a su viril discurso abogando por la unión de todos los trabajadores.

El público quedó con ganas de escuchar durante más tiempo al diputado, pues a través de su discurso estuvo pendiente de sus manifestaciones.

Terminado el acto se cantó "La Internacional" y el orden fue absoluto.

El desfile de ayer

El público aplaude a los soldados y carabineros y silba a la guardia de Asalto

Como estaba anunciado, ayer, a las once y media, se celebró el desfile militar, en el que tomaron parte las fuerzas del regimiento número 23, Carabineros, Guardia civil y guardia de Asalto.

Los soldados, que estuvieron desde poco después de las diez de la mañana formados en la zona marítima, cargados con fusil y corraje y soportando un intenso calor, desfilaron en primer lugar, siendo aplaudidos por el numeroso público alineado a lo largo de las calles por donde se efectuó el desfile.

A continuación desfiló la Guardia civil, dividiéndose las opiniones, pues mientras unos aplaudían otros silbaban, mas, en honor a la verdad, hemos de decir que los aplausos fueron más que los silbidos.

Después desfilaron los Carabineros siendo unánimes los aplausos que les tributó el público, que les considera

En un accidente marítimo y cuando tripulaban una yola, perecen ahogados dos jóvenes de la localidad.-En la prolongación de la calle de Cervantes, se produjo un violento incendio en la parte alta de una casa, quedando destruido el tejado y algunas habitaciones

CAPITULO DE SUCESOS

El fuerte viento sur que durante varios días ha estado azotando nuestra ciudad, fué responsable ayer, de la terrible desgracia que costó la vida a una joven pareja de novios, que cometió la imprudencia de desafiar la marejada reinante, aventurándose a cruzar la bahía en una frágil yola.

La noticia de la desgracia, ocurrida aproximadamente a las doce de la mañana, se extendió rápidamente por la ciudad, causando la natural consternación, sobre todo en el popular barrio de San Martín de Arriba, donde habitaba la joven, y en la calle de Joaquín Bustamante, en la que estaba domiciliado el muchacho.

Nosotros, que recibimos la noticia en los momentos que cumplíamos nuestra misión profesional, en un incendio ocurrido en la calle de Corvantes, nos trasladamos rápidamente a las oficinas de la Guardia municipal, en cuyo centro nos confirmaron la fatal noticia, pero sin facilitarnos más detalles, por desconocerse aún los nombres de las víctimas del accidente, y manifestándonos que el cadáver de la joven había sido trasladado al Sanatorio del doctor Madrazo, desde donde fué llamada la Cruz Roja para que llevase el cuerpo al domicilio de la familia de la víctima, que, como dijimos anteriormente, habitaba en la calle de San Martín de Arriba.

Allí dirigimos nuestros pasos, pudiendo apreciar la impresión que en todo el barrio había causado la noticia de la desgracia, sobre todo entre las personas que habían conocido a los infortunados protagonistas de ella.

También se encontraban en San Martín de Arriba algunos festivos presenciales del suceso, los que inmediatamente se pusieron a nuestra disposición, facilitándonos grandemente nuestra labor informativa, al darnos todo género de detalles respecto a las causas y la forma en que se desarrolló la desgracia.

Según se desprende de las declaraciones de estos testigos, poco después de las once llegaron a la playa de Magdalena los jóvenes Francisco Pereda y Emilia Diego, el primero de veintidós años y la joven de diecinueve, y los que, obedeciendo a un plan que se habían trazado anteriormente,

llevaban la comida para pasar el día en la playa de Somo.

Los jóvenes, que desde hace bastante tiempo sostenían relaciones amorosas, estuvieron durante algún tiempo en la playa, jugando a la pelota con varios amigos, a los que expusieron su propósito de dirigirse a Somo, en una pequeña yola propiedad de Francisco.

Ante el proyecto de éste, los amigos trataron de disuadirles, haciéndoles ver lo expuesto que era embarcarse en una embarcación de la fragilidad de una yola, sobre todo por la fuerte marejada y el viento reinante; mas los jóvenes, que se habían trazado su plan, insistieron en salir, a pesar del positivo peligro que existía.

Los amigos, una vez convencidos de que no podían disuadir a Francisco y a Emilia, se quedaron en la playa, mientras la yola se alejaba de la orilla.

En un principio, y a causa de la pericia del joven, acostumbrado a llevar esta clase de embarcaciones, la yola se mantuvo bien, aunque dando fuertes bandazos; pero al llegar cerca de la canal, en el centro de la bahía, una fuerte ola hizo zozobrar la embarcación, cayendo al agua sus tripulantes.

Francisco, que era un buen nadador, trató de sostener a flote a su novia, cosa que consiguió por el momento; mas Emilia, atemorizada por el peligro, sujetó fuertemente a su compañero, imposibilitando sus movimientos.

En la playa se congregó numerosísimo público, que seguía ansiosamente los incidentes del naufragio, mas sin llegar a pensar que éste tuviese las trágicas consecuencias que tuvo, pues la destreza de Francisco como nadador era bien conocida, esperando de él que salvara sin gran esfuerzo a la joven, cosa que seguramente hubiera hecho, de no haber sido por el pánico de la muchacha.

El mariner Miguel Bedia, que se encontraba en un bote cerca del lugar del naufragio, acudió rápidamente, consiguiendo sujetar a Emilia por las ropas, no pudiendo, sin embargo, extraer el cuerpo de Francisco, que ya había desaparecido entre las olas.

La joven fué trasladada al Sanatorio del doctor Madrazo, donde al parecer ingresó ya cadáver, por lo que se avisó a una camilla, que la llevó a su domicilio.

Mientras tanto se continuaron las pesquisas para recoger el cadáver de Francisco, siendo infructuosas hasta las últimas horas de la tarde de ayer, pues al parecer el cuerpo fué arrastrado por las olas, suponiéndose que pueda ser recogido en los muelles o en la playa.

La yola fué igualmente llevada a la playa, encontrándose en su interior un jersey, varias naranjas, un llavero con llaves y una navaja.

Tanto Francisco como Emilia eran muy conocidos en la ciudad, habiendo formado el joven parte del equipo de remeros de la trainera "Cantabria", que regató el año pasado, mientras en el caso de Emilia, da la triste coincidencia de que es hija de uno de los pescadores que perdieron la vida en el naufragio del "Santa Agueda".

A los familiares de los infortunados jóvenes, sumidos hoy por esta desgracia, en el más profundo dolor, les enviamos nuestra más sincera expresión de pésame, al mismo tiempo que ponemos de ejemplo este trágico accidente a todos los demás jóvenes, para que tengan presente lo ocurrido a Francisco y Emilia, cuando llegue la hora de cometer imprudencias.

causadas por el desconocimiento completo que de las cosas del mar tienen los atrevidos "yolistas", había redactado un reglamento que se aplicaría rigidamente por la policía marítima, y en el que se estipulaban las condiciones que deben poseer aquellas personas que deseen pilotar una de estas embarcaciones.

En primer lugar, para esto, será obligatorio que la persona que solicite permiso para usar "yolas" sepa nadar perfectamente, cosa que tendrá que demostrar ante las autoridades. También se exigirá que las embarcaciones lleven un chaleco salvavidas por cada tripulante, prohibiéndose el embarque de niños menores de cuatro años, y de esa edad hasta los dieciocho, tendrán que tener permiso firmado de sus padres o tutores.

—Con este reglamento—añadió don Ricardo—esperamos se ponga fin, en lo posible, a esta clase de accidentes, que, para luto de las familias afectadas por ellos, se suceden todos los años.

Acercas de los trabajos que se están realizando para recoger el cadáver de Francisco, nos dijo el señor Arango que varias embarcaciones habían estado haciendo pesquisas durante todo el día, sin poder conseguirlo.

EL ENTIERRO DE EMILIA DIEGO

Este mediodía se efectuó el entierro de la infortunada Emilia Diego, víctima del accidente marítimo ocurrido ayer.

Al fúnebre acto asistió numerosísimo público.

Un incendio

A la una de la tarde de ayer se celebró un violento incendio, cuyas causas se ignoran, en la casa número 7 de la Prolongación de Cervantes.

Las llamas, que avivadas por el viento sur, adquirieron rápidamente incremento, fueron vistas por los transeúntes, que inmediatamente pasaron aviso a los parques de bomberos, presentándose en el lugar del siniestro los municipales y voluntarios, que rápidamente comenzaron a extinción del mismo.

A pesar de la rapidez con que se apagó el fuego, éste destruyó completamente el tejado de la casa, así como los muebles de las bohordillas, que estaban habitadas por José Quinzanilla y Manuel Martínez, que no tenían asegurados los muebles.

También sufrió grandes desperfectos el tercer piso de la citada casa, en el que habita don Ciriaco Vienes.

La casa era propiedad de los herederos de Escalante.

En los trabajos de extinción del siniestro resultaron levemente heridos los bomberos Federico Bustamante y Joaquín del Campo.

Los robos
Ayer, por la mañana, se advirtió en el caserón de la Aduana de Santander que uno de los cristales de las ventanas estaba roto, existiendo señales de que por la abertura habían penetrado personas.

Inmediatamente se hizo una requisita en el interior, comprobándose que el ladrón o ladrones habían descerrajado varios baúles y maletas, pertenecientes a personas llegadas recientemente a nuestro puerto, llevándose varios relojes de oro, una cadena del mismo metal, algunos trajes y otras prendas de ropa, ignorándose por el momento a cuánto asciende el valor de lo robado.

También se cometió otro robo en el piso segundo del número cuatro de la calle de Isabel la Católica, habitado por doña Benedicta del Valle, y del cual se llevaron aproximadamente quinientas pesetas en metálico.

La Policía practica las necesarias pesquisas para descubrir a los autores de estos atentados contra la propiedad.

EN TORRELAVEGA
Grandes Ferias de Santa María
DE TODA CLASE DE GANADOS
los días 18, 19 y 20 del mes actual.
Grandes facilidades para las transacciones. Festejos variados.

HABLANDO CON EL SUB-DELEGADO DE MARINA
Don Ricardo Arango, capitán del puerto y subdelegado de Marina, a quien visitamos esta mañana, con motivo del trágico accidente nos manifestó que en vista de la frecuencia con que se suceden estas desgracias,

La jornada deportiva de ayer

La nota destacada en los cuartos de final del torneo de la Copa de España, fué el nuevo empate del Athletic bilbaíno con el titular madrileño.-Los vascos acorralaron en el segundo tiempo a los madrileños, pero el trío defensivo del Madrid, con su actuación, se hizo merecedor de un homenaje

CAMPEONATO DE ESPAÑA

El Athletic de Bilbao y el Madrid, empatan de nuevo a un tanto

BILBAO. — Est. tarde ha tenido lugar el sensacional partido Athletic de Bilbao y Madrid. La expectación que este encuentro había despertado era inmensa. Se ha registrado una gran afluencia de forasteros, que han adquirido a cualquier precio las localidades para asistir al match. Da idea de este interés la cifra alcanzada en taquilla por el Athletic, que se eleva a 100.000 pesetas.

La contienda se ha desarrollado en el marco de un tiempo maravilloso, absolutamente desconocido en Bilbao; el campo se hallaba muy seco a la hora de comenzar el partido. La gran afluencia de público hizo que parte de él rebasase las vallas y ocupase puestos en el mismo terreno de juego.

A la hora señalada, el colegiado catalán señor Vilalta forma así a los equipos:

Madrid. — Zamora; Ciriaco, Quincecos; Pedro Regueiro, Bonet, Gurruchaga; Eugenio, Luis Regueiro, Samitier, Hilario y Emilín.

Athletic. — Ispizúa; Castellanos, Cilauren; Gerardo, Muguerra, Roberto; Lafuente, Iraragorri, Bata, Chirri y Gorostiza.

Elige campo el Athletic y saca por lo tanto el Madrid.

Los jugadores de este equipo se ven forzados a jugar frente a un potentísimo sol, con el consiguiente handicap.

En los primeros minutos el juego es igualado, y se producen desde este instante entradas de alguna dureza por ambos bandos, que Vilalta no tiene la energía de cortar. Las combinaciones son poco brillantes, y el balón pasa indistintamente de una a otra de las dos áreas de peligro. La

vanguardia rojiblanca se distingue por su empeño y acierto, pero sus ataques quedan constantemente frustrados por las decididas intervenciones de Ciriaco y Quincecos, y en último término Zamora. Con estas características se mantiene el juego durante largo rato. La línea media blanca va carburando poco a poco, pero su delantera muestra una gran indecisión ante Ispizúa.

A los treinta minutos de haber comenzado el partido se produce una excelentísima combinación entre el extremo e interior derechos madrildistas. La jugada concluye con un pase suavísimo al centro de Eugenio. Recoge el balón Hilario y da un tiro fortísimo e imparable marca el goal del Madrid. La jugada produce un gran desconuelo en la mayor parte del público, y el entusiasmo del Athletic decae considerablemente.

Los quince minutos finales de esta mitad son sosos. Apenas si se producen jugadas de algún interés, registrándose en cambio entradas violentas por ambas partes. Zamora detiene algunos balones difícilísimos sin conseguir, a pesar de esto, la simpatía del público.

En el curso del primer tiempo se han tirado un corner contra el Athletic y tres contra el Madrid. El efecto producido por los jugadores del primero en el momento de llegarse al descanso, era de completa desmoralización.

Al iniciarse la segunda parte, se observa que el Athletic vuelve por sus fueros. La línea media funciona constantemente y de forma admirable, lo mismo al ceder infinitos balones que al detener las flojas avanzadas madrildistas, destacando en este empeño Roberto Echevarría, que se emplea con la dureza en él peculiar; el Madrid adopta una actitud defensiva y destruye con acierto gran parte del juego creado por sus adversarios.

Lafuente e Iraragorri realizan consecutivas jugadas de gran mérito pero la muralla defensiva merengue actúa de manera magistral. Ciriaco y Quincecos efectúan numerosas intervenciones escalofriantes, y Zamora bloca con seguridad y estilo.

Conforme avanza el partido cunde el desconuelo en el público, que cree seguro el triunfo del Madrid en virtud del heroico esfuerzo de su trío defensivo. Son inútiles las innumerables arrancadas de los cinco hombres de la delantera rojiblanca.

Cuando faltaban tres minutos para terminar el encuentro, Muguerra se hace con un balón en el centro del campo. Avanza y dribla a varios contrarios y desde bastante distancia lanza un tiro flojísimo que se escapa a las defensas del Madrid y bate a Zamora, no obstante el esfuerzo de éste. Al parecer el balón adquirió un efecto raro en su trayectoria, lo que impidió que fuese detenido por el guardameta nacional. El tanto produce un extraordinario júbilo en los espectadores, muchos de los cuales invaden el campo y abrazan a los jugadores atléticos, muy especialmente a Muguerra.

Inmediatamente Vilalta señala el final del partido. Durante esta parte se tiraron diez corners contra el Madrid y uno contra el Athletic.

En general el juego ha sido malo. Del Madrid han actuado con acierto únicamente los dos defensas y Zamora. Las prodigiosas intervenciones de éstos han sido la clave del empate, y hubieran podido serlo muy bien del triunfo. A Zamora puede achársele el yerro que le ha costado un

tanto. La línea media blanca, voluntariosa y dura; mejor cortando que alimentando a sus delanteros. La delantera, floja.

De los atléticos deben mencionarse los cinco atacantes, muy superiores en todo a sus compañeros de equipo. Y de ellos, los mejores Lafuente e Iraragorri. Aceptable la labor defensiva, y excelentísima la de la línea media.

El arbitraje del señor Vilalta, imparcial, pero extremadamente débil.

En Sevilla empataron a dos tantos el Betis y el Barcelona SEVILLA. — Con un tiempo calurosísimo juegan el Betis y el Barcelona este partido de campeonato a las órdenes de Canga Argüelles, quien alinea así los equipos:

Betis. — Urquiaga; Arezo, Aedo; Peral, Soladrero, Larrinoa; Saro, Enrique, Unamuno, Lecue, Valera.

Barcelona. — Nogués; Saló, Alcoriza; Santos, Font, Sabas; Ventoltrá, Ramón, Morera, Goiburu, Pedro.

Como consecuencia del encuentro el equipo catalán ha quedado eliminado, pero no quiere decir esto que el Betis haya obtenido un triunfo, porque, dicho sea sin ambages, los béticos hicieron un mal partido.

Durante quince minutos y en la segunda mitad, imperó la furia, y en este tiempo consiguió los dos tantos.

El Barcelona proporcionó un primer tiempo con buenas modalidades de serenidad y ciencia, y en la segunda parte mostró un juego pueril exhibiendo toda clase de recursos antid deportivos.

El primer tiempo terminó con el resultado de uno a cero a favor del equipo catalán, y este tanto fué marcado por Goiburu.

A los diez minutos del segundo tiempo Lecue y Enrique lograron los dos tantos del Betis.

Cuando faltaban diez minutos para terminar el partido, Urquiaga hizo una mala jugada, consiguiendo el Barcelona su segundo tanto.

El público salió defraudado del campo, pues esperaba una actuación bien distinta de ambos equipos.

El Español bate al Oviedo por cinco a tres

BARCELONA. — Con un lleno completo y con un tiempo ideal se juega en el campo del Español el partido de campeonato para la Copa de España, entre el titular y el Oviedo.

Los primeros cuarenta y cinco minutos podemos decir que fueron todo un alarde de buen juego del Español que dominó absolutamente, logrando tirar ocho corners por uno en contra.

A los cinco minutos comenzó a funcionar el tanteador. Y con una emoción enorme. En un ataque de la delantera del Español, defendida por medio equipo ovetense, fué conseguido un goal, sin que podamos decir quién fué el autor. Tres minutos después Herrerita, de un chut fantástico, logró el empate. A los quince minutos, Prats, centró, recogiendo Iriñdo el balón y rematando de cabeza.

A los veinticinco minutos, Domenech logró el tercer tanto para el Español, de un chut al ángulo. A los treinta y tres minutos otro centro de Prats lo remató Iriñdo de cabeza, consiguiendo el cuarto. El pú-

blico, al llegar a este punto aplaudió frenéticamente al Español, premiado su labor, porque tal y como se encontraba el tanteador en aquel instante, el empate era un hecho, para la Copa de España.

A los cuarenta minutos, en un avance de Casuco, Lángara, a la media vuelta, logra el segundo tanto para los ovetenses.

La labor de los medios del Español en el primer tiempo ha sido fantástica, pues no dejaron de demostrar codicia, acierto y técnica.

A los cinco minutos del segundo tiempo, en las muchas salidas en falso de Florenza, Emilín logró el tercer tanto. A los nueve minutos, Prats, pasando a cinco o seis ovetenses chutó y logró el quinto goal para el Español. Poco después Herrerita se lesionó, retirándose a la caseta, de lo que salió al poco tiempo.

El Oviedo juega con tres defensas, y Domenech permuta su puesto con Bosch, y éste ahora es cuando realiza jugadas de provecho.

El Oviedo ha ido a defender el resultado que obtuvo en su campo.

Los tres tantos que consiguió pueden atribuirse a la inseguridad de Florenza, que en los dos últimos tuvo unas salidas en falso. Este, y los dos interiores españoles, han sido la causa de que el Español no quede clasificado para las semifinales de la Copa de España.

Merecen citarse por su actuación, Prats, Domenech, y los medios del Español y del Oviedo, Gailar, y el trío defensivo.

En conjunto el partido ha sido de mayor emoción que se ha jugado en este campo en toda la temporada; más aun por las alternativas que sufrió el marcador en los noventa minutos.

El Valencia vence al Hércules por tres tantos a cero

VALENCIA. — El campo de Mesalla, a las cuatro y cuarto de la tarde, hora de comenzar el partido Valencia-Hércules, presentaba un aspecto realmente extraordinario. La mayor entrada de la temporada ha sido esta. El match había despertado la victoria lograda por el Hércules el día una enorme expectación, ya que domingo anterior presentaba a este equipo en la Copa de España como un cuadro de verdadero peligro.

El partido no ha defraudado a la afición. Ha sido interesantísimo y ha tenido las clásicas características de un match "coper", es decir, nerviosismo, juego duro, constante pasión en el público, ligeras coacciones al árbitro e incluso accidentes entre los jugadores. Ha vencido el Valencia; y justo es reconocer que se hizo acreedor al triunfo pues en general se mostró más enérgico y más combativo que su adversario. El Hércules solo ha sido superior en su ataque, ya que la vanguardia allicantina actuó con un entusiasmo enorme.

El primer tiempo fué nivelado. Si los veinte primeros minutos transcurrieron entre un juego favorable al Hércules, el resto de esta parte por el contrario fué ventajoso para el Valencia. Durante la primera mitad de este primer tiempo, los allicantinos se impusieron más que nada por su serenidad. El Valencia por el contrario, acusaba un nerviosismo que le perjudicaba en todas las jugadas ofensivas. Pero después fué imponiéndose poco a poco el equipo local hasta

conseguir dominar, incluso, a sus contrarios.

A los treinta minutos, después de unos segundos de acoso en la puerta allicantina por parte de los valencianistas, Conde pasó el esférico a Vilanova. Este, después de driblar envió de nuevo la pelota a su compañero Conde y por fin lanzó un tiro imparable que valió el primer tanto de la tarde.

El juego se endureció y uno de los jugadores allicantinos se quejó al árbitro de que algunos de sus compañeros eran objeto de agresiones por parte de los valencianistas.

Desde este momento la pasión se puso al rojo y el público adoptó una actitud chillona y "violenta". Casi al final de esta primera parte se origina una melé en la puerta del Hércules y Vilanova, de cabeza, envía el balón a las mallas, pero el árbitro anula el goal por off-side. Momentos después acaba esta primera parte.

En el segundo tiempo el Valencia ataca impetuosamente. No obstante el juego de los delanteros del equipo blanco, encuentra un gran obstáculo en las malas condiciones del terreno, que presenta grandes charcas. Este detalle ha suscitado muchos comentarios, ya que se ignora la razón de encontrarse el terreno en esa situación, puesto que desde hace varios días no llueve.

El juego transcurre sin que se marque ningún tanto. Los ánimos están caldeadísimos, pues de terminar así el partido, ambos equipos quedarían empatados.

Faltan diez minutos para terminar el encuentro, cuando éste se resuelve a favor del Valencia. Un pase de Torredellor a Costa, rematado por éste a las mallas, vale el segundo goal de los valencianos. Se cree el Valencia, y momentos antes de terminar el encuentro consigue su tercero y último goal, en un remate de Torredellor a un pase de Costa.

Al final del encuentro el público protesta por la dureza con que se han empleado los equipos.

Arbitró Casterlanas.

LAS SEMIFINALES

MADRID. — Verificado el correspondiente sorteo en el local de la Federación Española de Fútbol, las semifinales del torneo para la Copa de España, que comenzarán a disputarse el próximo domingo, se jugarán de la siguiente forma:

Vencedor Madrid-Athletic, contra Betis, de Sevilla.

Valencia contra Oviedo.

FUTBOL AMISTOSO

El Ceita vence al Racing de Santander, por tres a dos

VIGO. — En Balaidos se ha celebrado un nuevo partido de carácter amistoso, entre el Ceita local y el Racing de Santander. La tribuna presidencial la ocuparon los diputados provinciales del Partido Radical y las autoridades.

El encuentro fué muy interesante, y terminó con la victoria de los gallegos por tres tantos a dos.

En el primer tiempo el Ceita realizó un brillante juego, con el que logró dominar a sus adversarios.

A los quince minutos Gonzalo lanzó un formidable chut, que valió el primer tanto del Ceita.

Seis minutos después remató Nolete un buen centro de Polo, consiguiendo el segundo tanto. Poco antes de terminar este tiempo, Nolete, a medio metro de la puerta adversaria perdió una magnífica ocasión de marcar un nuevo tanto.

En la segunda parte el juego estu-

vo nivelado. A los nueve minutos Nolete consiguió marcar por tercera vez para el Ceita. A los veintidós, primer goal del Racing. A la media hora de juego, el extremo izquierdo Cisco, al rematar un pase, obtuvo el cántaro realizó una internada que terminó en un formidable tiro que valió el segundo tanto para el equipo de Santander. Con tres a dos terminó el partido.

Las alineaciones fueron: Racing. — Flaira; Ceballos, Montes; Ibarra, García, Hernández; Santi, Ruiz, Cisco, Telete y Tombal.

Ceita. — Lilo; Moreno, Valcárcel; Vega, Piñero, Venancio; Gonzalo, Nolete, Pirelo, Polo y Xenius.

El Osasuna, de Pamplona, vence al Donostia por cuatro a dos

PAMPLONA. — En el campo de San Juan se ha jugado un partido de carácter amistoso, entre el Osasuna local y el Donostia, de San Sebastián. Vencieron los navarros por cuatro tantos a dos.

El partido ha sido muy interesante, ya que ambos equipos realizaron un juego vistoso, en el que destacaba especialmente la labor de ambas delanteras.

En la primera parte se impuso el Donostia, que marcó dos tantos, uno obra de Ayeararán, de un tiro desde lejos, y otro por Urtizberea, al aprovechar bien un pase.

En el segundo tiempo, en cambio se impuso el Osasuna, que tuvo materialmente embotellado a su adversario. Cuatro goals consiguió en esta parte el Osasuna: dos por obra de Vergara y los otros dos por mediación de Biembobas.

La Ferroviaria derrota con amplitud al Onuba

MADRID. — En el terreno propiedad de la Agrupación Deportiva Ferroviaria, y con una regular entrada de público, se ha celebrado esta eliminatoria, correspondiente al campeonato Copa de España Amateur, entre el equipo antes mencionado y el Onuba de Huelva.

El triunfo correspondió a los ferroviarios, por su mejor juego y suerte, ya que ésta fué su constante compañera en el transcurso del match.

El primer tiempo se terminó con empate a dos tantos, y se pudo apreciar en este primer período que los forasteros no eran enemigo fácil de batir. El partido fué llevado a fuerte tren, y los que impulsieron ese juego fueron los onubenses, que desarrollaron infinidad de jugadas meritorias.

Los tantos fueron marcados, los de la Ferroviaria, por Quesadita II, Peña II y Trinchant, y los del Onuba por Gallego y Vázquez, éste de un soberano disparo a veinte metros que se coló en la red como una exhalación.

Se distinguieron por la Ferroviaria Trinchant, Cabañas, Quesadita y Arrans, y por el Onuba Gallego, Vázquez y los defensas.

Seis minutos después remató Nolete un buen centro de Polo, consiguiendo el segundo tanto. Poco antes de terminar este tiempo, Nolete, a medio metro de la puerta adversaria perdió una magnífica ocasión de marcar un nuevo tanto.

En la segunda parte el juego estu-

Sociedad Anónima para el Abastecimiento de Aguas de Santander

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 14 del reglamento para el servicio de aguas, se pone en conocimiento de los suscriptores que no serán renovados los contratos actuales en las condiciones que figuran en los mismos. Se considerarán modificados en el sentido de que serán aplicados los aumentos de 20 por 100 para el consumo doméstico y de 10 por 100 para el industrial, que han sido autorizados por el excelentísimo Ayuntamiento.

Los citados aumentos empezarán a regir cuando se preste el servicio de la manera que se fija en el convenio de 23 de marzo de 1933.

Santander, 15 de abril de 1934.— El Director Gerente, Gerardo Nardiz.

Bar "El Colmao" CUESTA, 3. Teléfono, 14-77. Abierto día y noche. Especialidad en tapas variadas a elegir. Comidas y meriendas económicas, especialidad de la Casa. Se admiten huéspedes. Callos a la española, diariamente.

Gran Kursaal «La Tierruca» SEGISMUNDO MORET, 7. Teléfono, 35-32. SANTANDER. Hoy, lunes, 16 de abril. DOS COLOSALES EXITOS, DOS LUISITA ASTHER LA VILLITA. Gran éxito de MARI-ROSA, Canzonetista. ATRACCION MANOLITA CARABIAS. Guapísima Estrella de la Frivolidad. EN BREVE IMPORTANTISIMOS DEBUTS. Todos los días varietes 7 tarde y 10, 11 y 12 noche. SUPRATANGO: 12 noche. Domingos y días festivos sección a las 7 de la tarde.

Aclarando una información

El Socorro Rojo Internacional, ante la información dada a la Prensa por el gobernador, no puede por menos que salir al paso, para aclarar esa información, que no se ajusta a la verdad. Lo cual vamos a demostrar.

Primero. Que no podía ser reunión clandestina, puesto que aun concediendo que estaban reunidos todos para un fin determinado, no eran más que diecisiete, lo que no puede justificarse como tal reunión clandestina, considerarse clandestina al pasaran ya que la reunión puede solamente de diecinueve o veinte personas: como no eran más que diecisiete, la Policía, para justificar dicha reunión clandestina, con un cinismo sin igual dice que se han fugado siete, cosa

imposible, puesto que esta Sociedad Cultural está instalada en un segundo piso y había policía desde la calle hasta la misma puerta.

Segundo. Que es un solemne embuste que se haya fugado nadie, pues la Policía lo hubiera impedido.

Tercero. No era una reunión clandestina, ya que no había más de diez comunistas.

La mayoría de los detenidos son personas menores de edad, y los demás no tenían nada que ver con el Partido Comunista.

Puesto que esta Sociedad Cultural es de obreros, a ella pueden acudir todos los obreros.

Por el Comité local del Socorro Rojo Internacional, Antonio Rodríguez.

Concert :: MAIPÚ :: Café. GUARDA DEL HOSPITAL, 4. EL MEJOR PROGRAMA DE VARIETES. Hoy, grandioso debut de MARUJA MIRELLES. ARTISTA FRÍVOLA. Soberbia presentación. Luci Fuentes. Mary Eulalia. Guapísima Estrella. Bailarina y Canzonetista cómica. Estrella frívola. Artista joven y guapa. Salón Higiénico :: Espléndido servicio :: Café Expres. SECCIONES TODOS LOS DIAS A LAS 7,30, 10, 11 y 12. Domingos y días festivos, Cinco Secciones: 6, 7, 10, 11 y 12.

ACTIVIDADES SINDICALES

CASA DEL PUEBLO

"La Gráfica"

Los días 16, 17 y 18 (lunes, martes y miércoles), a las seis y media de la tarde en primera convocatoria y a las siete en segunda, se reunirá esta Sección e junta general extraordinaria y ordinaria, en Cisneros, 23 (local del Orfeón "Pablo Iglesias").

Asociación de Empleados de Comercio

Nuevamente insistimos cerca de nuestros afiliados están a su disposición los estatutos que próximamente se someterán a la aprobación de la asamblea, para los que deseen conocerlos, y advertimos que pueden hacerlo todos los días, de siete y media a ocho y media, en Secretaría.

Agrupación Instructiva de Dependientes Municipales

Con arreglo a lo que determina el artículo 54 de los Estatutos por los cuales se regula el funcionamiento legal de esta Agrupación, se convoca a junta general ordinaria para el lunes, día 16 del actual, a las cinco y media en primera convocatoria y a las seis en segunda, con arreglo al siguiente orden del día:

- Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
Discusión y aprobación de cuentas.
Movimiento de altas y bajas de socios.
Gestiones y proposiciones del Comité.
Ruegos, preguntas y proposiciones.
Por ser de interés los asuntos a tratar, se ruega la máxima asistencia.

Sociedad de Obreros Panaderos

Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria, continuación de la anterior, el día 18, a las cinco en punto de la tarde.

Se hace saber a los compañeros que se encuentra en Secretaría la Memoria de la F. O. M. para aquellos que deseen estudiarla.

A partir del día 17 al actual la prera de cinco a seis de la tarde los días sentación en pizarra de parados se los días festivos.

Sociedad de Obreros del Volante y Similares

Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria el día 17 del presente, a las ocho y media de la noche en primera convocatoria y a las nueve en segunda.

Se ruega la más puntual asistencia por tratarse de asuntos de suma importancia para esta entidad.

Agrupación de Empleados de Oficina y Técnicos de Santander

En el escrutinio verificado después de la asamblea general ordinaria celebrada el día 10 para la elección de cargos del Comité local y provincial, han sido elegidos, por mayoría de votos, los siguientes compañeros:

Sección de Santander:
Presidente. Ernesto de la Torre.

Vicepresidente, Luis Goicuiria.
Secretario. Juan Luis Prieto.
Vicesecretario, Jesús Gómez Calvo.
Tesorero, Ramón Solar.
Contador, Castrillo.
Vocales. Manolita Calvo, Zapero y Ramón Pérez.

Comité provincial:

Presidente. Feliciano Leiza.
Vicepresidente, Cano Sordo.
Secretario, Máximo Castañeda.
Vicesecretario, Facundo Villar.
Tesorero, Manuel Soto.
Contador, Santiago Gallut.
Vocales, Miguel Bravo, Minchero y Francisco Cao.

Se pone en conocimiento de estos compañeros para que acudan a tomar posesión de los cargos el próximo jueves, día 19, a las ocho de la noche en las oficinas de esta sección.

Si alguno de estos compañeros no pudiera asistir o no aceptar dicho nombramiento, deberá hacerlo por escrito a sus respectivos Comités.

Sociedad de Obreros Pintores y Decoradores de Santander

Se convoca a junta general ordinaria para el próximo miércoles, día 18, a las seis de la tarde en primera convocatoria y a las seis y media en segunda. Esta se celebrará en la Secretaría de la sección.

Se tomarán acuerdos con el número de compañeros que asistan, imponiéndose el correctivo acordado a los que no acudan.

Sindicato Metalúrgico Montañés

Se convoca a junta general ordinaria para el martes, día 17, a las cinco y media en primera convocatoria y a las seis en segunda, en la Casa del Pueblo.

Sociedad de Jornaleros del Arte de Vestir

La Sociedad de jornaleros sastres convoca a junta general ordinaria para el próximo martes, día 17, a las siete de la noche. Orden del día: aprobación de cuentas y últimas bases de trabajo. Se pasará lista.

CARTELERA POLITICA

Juventud Socialista del Valle de Camargo

Esta Juventud convoca a junta general ordinaria para el día 18, a las seis en primera convocatoria y a las seis y media en segunda. Dada la importancia de los asuntos a tratar, se ruega la más puntual asistencia.

Orden del día: Lectura del acta anterior, lectura de cuentas, lectura de comunicaciones, preguntas y proposiciones.

Juventud Socialista de Santander

SECCION DE EXCURSIONES.
Con motivo del homenaje organizado por el grupo femenino a las compañeras campesinas que estuvieron presas con motivo del conflicto lechero y que consiste, entre otras cosas, que oportunamente se anunciarán, en una gira al pintoresco pueblo de Meruelo el próximo día 22 del actual, nos vemos precisados, con el fin de restar animación a la misma y prestarles todo nuestro apoyo a trasladar la que teníamos anunciada a Rainales hasta nueva fecha.

Para la excursión de Meruelo queda abierta la inscripción, recibiendo-se cantidades parciales todos los días en la Secretaría de la Juventud Socialista, de siete a nueve de la noche.

Agrupación Socialista de Santander

Se pone en conocimiento de los militantes, que el resultado de la votación obtenida para el nombramiento de los cargos directivos, según el escrutinio verificado por la Comisión designada a tal efecto, es el siguiente:

Presidente, Juan Ruiz Olazarán; vicepresidente, Cipriano González; secretario, Manuel Leiza Pedraja; vicesecretario, Ramón Solar Pillatti; tesorero/contador, Alfonso Orallo; vocales: primero, Manuel Zárate; segundo, José Prieto Frias; tercero, Manuel Leiza; cuarto, Pedro Diez Pérez.

Estos compañeros deberán acudir el próximo viernes, día 20 de los corrientes, a las ocho de la noche, a la Secretaría de esta Agrupación Socialista, para tomar posesión de sus cargos.

Subcomité Socialista de Nueva Montaña

Este Subcomité, deseando llegar a la unión de los jóvenes de dicho pueblo,

T. S. H.

Programa para hoy, lunes

- ESPAÑA
MADRID.—E. A. J.-7. 274 metros, 3 kilovatios, 095 kilociclos.
A las 18,00.—Recital de piano.
A las 18,30.—Concierto de orquesta.
A las 19,00.—Retransmisión desde el teatro María Guerrero.
A las 20,45.—Información deportiva y noticiario taurino.
A las 21,00.—Selección de la ópera "Tanhauser", de Wagner.
A las 22,00.—"La Palabra".
A las 22,15.—Transmisión desde el teatro Español del concierto dado por el Orfeón Donostiarra y la Coral de Madrid.
SEVILLA.—410,4 metros, 781 kilociclos. De nueve a once de la noche, programa variado.
BARCELONA.—377,4 metros, 795 kilociclos.
A las 22,00.—Radioteatro de Valencia.
SAN SEBASTIAN.—238,5 metros, 1.285 kilociclos.
A las 19,00.—Curso de inglés.
A las 19,30.—Transmisión de la zarzuela "Bohemios".
A las 22,00.—Transmisión del programa de Madrid.
EXTRANJERO
OSLO.—1.188 metros, 60 k. w., 253 k. c. 546 k. c.
A las 19,31.—"El viajero y el amor", comedia de Paul Morand.
BUDAPEST.—549, 5 metros, 120 k. w., 1195 k. c.
A las 17,45.—Leción de alemán.
A las 18,15.—Discos.
A las 20,00.—Concierto por una orquesta zingara.
A las 21,40.—Concierto por la orquesta de la Ópera de Budapest.
STUGART.—522,6 metros, 100 k. w., 574 k. c.
A las 19,15.—Canciones populares.
A las 22,20.—Concierto sinfónico.
A las 23.—Música de baile.
BRUSELAS.—A las 19,15, recital de canto.
A las 20,00.—Concierto de flauta.
A las 22,10.—Música de baile.
ROMA.—A las 21,10, concierto de música española.
MILAN.—A las 20,00, concierto sinfónico.
A las 21,10.—Comedia en un acto. A continuación discos.
BUCAREST.—364,5 metros, 12 k. w., 823 k. c.
A las 17,30.—Recital de canto.
A las 18,15.—Recital de flauta.
A las 19,00.—Conferencia universitaria.
A las 20,00.—Concierto orquestal.
A las 21,45.—Periódico hablado en rumano, francés y alemán.
LONDRES.—342,1 metros, 50 k. w., 877 k. c. (Regional).
A las 19,45.—Orquesta de baile.
A las 21,00.—Concierto por la orquesta de la B. B. C.
TOULOUSE.—335,2 metros, 10 k. w., 895 k. c.
A las 18,15.—Arias de óperas.
A las 18,30.—Música militar.
A las 18,45.—Orquesta Sinfónica.
A las 20,15.—Orquesta vienesa.
A las 20,30.—Canciones.
A las 20,45.—Música militar.
A las 21,00.—"La africana", ópera de Meyerbeer.
A las 22,30.—Arias de operetas.
A las 22,45.—Tangos cantados.
A las 23,15.—Música de baile.
POSTE PARISIEN.—312 metros, 80 k. w., 959 k. c.
A las 18,57.—Discos de música militar.
FRANCFORT.—251 metros, 60 k. w., 1.195 k. c.
A las 18,00.—Retransmisión desde Stuttgart.
A las 19,15.—Retransmisión desde Colonia.
A las 20,05.—Emisión consagrada a las poesías de Anacker.
A las 22,30.—Música de baile.

ANIS DE LA ASTURIANA

Representante
Don Gregorio Cisneros Moro
Flores, "Villa Cisneros". - Teléfono 10-62

blo, ha tomado el acuerdo de formar un Subcomité Juvenil Socialista, bajo el control de la Juventud de Santander.

Jóvenes de ambos sexos de Nueva Montaña: si sentís un deseo de liberación, pasar a engrosar las filas de dicho Subcomité.

Las inscripciones las podéis hacer al secretario del Subcomité, compañero Joaquín Jiménez.

Cultural Marx - Lenta

Se invita a todos socios y simpatizantes que deseen formar parte del cuadro artístico que esta directiva ha acordado formar, pueden pasar por esta Secretaría de siete a nueve todos los días laborables.

Partido de Izquierda Republicana

Prosiguen con éxito creciente los trabajos para la organización en Santander y su provincia del Partido de Izquierda Republicana. Los republicanos netamente izquierdistas engrosan sus filas con gran entusiasmo, firmemente convencidos de que Izquierda Republicana consolidará verdaderamente la República, no porque trate de transformar, de la noche a la mañana, en republicanas a las derechas monárquicas, haciéndoles para ello concesiones constantes, que unas infringen abiertamente la Constitución y otras, por lo menos, la desvirtúan, sino porque ofrece en su ideario juntamente con una decisión inquebrantable de llevarlo a cabo, soluciones justas a los problemas que España tiene planteados.

Tan halagüeño ha sido el resultado de estas primeras gestiones, que ha impulsado a esta Comisión organizadora a abreviar los trámites para la constitución oficial y definitiva del partido en Santander. A este objeto, y dentro del mes que corre, se celebrará una asamblea municipal en un local espacioso que en su día se dirá. Como clausura de la misma se trata de organizar un mitin político para el que se pretende traer de Madrid a un orador de relieve en el partido que acaba de nacer de la fusión en toda España de los partidos de Izquierda Republicana, Radical Socialista Independiente y Orga y, en algunas provincias, de todos los partidos de izquierdas sin excepción. A su debido tiempo se irán dando en la prensa detalles del acto que se proyecta.

Por ahora solo nos resta rogar a los republicanos de izquierda que desechen su apatía y se apresuren a constituir, agrupándose alrededor de Izquierda Republicana, un órgano de gobierno que pueda ser tenido en cuenta por las altas esferas del Estado al resolver los acontecimientos políticos que no han de tardar en producirse.

Los boletines de inscripción se facilitan en la Secretaría de Izquierda Republicana, Socubiles, 2.

¡Viva el partido de Izquierda Republicana!

OBREROS:

La Casa MATÉ liquida a cualquier precio, 200 CAMAS y 2.000 SILLAS Alameda 1.ª, 28.

GRAN LIQUIDACION DE CALZADO A CUALQUIER PRECIO SE TRASPASA EL LOCAL Zapatería LA PRINCIPAL SOMORROSTRO, 1. (Detrás de Correos)

Lineas de Autobuses de Castro-Urdiales y Laredo-Santofia a Santander
Horas de salida
De Santander a Laredo y Castro-Urdiales, a las 8,30 y 17,00
De Santander a Santofia, a las 15,00 y 17,00
De Santofia a Santander, a las 8,00 y 15,30
De Castro-Urdiales a Laredo, Santofia y Santander, a las 7,15 y 14,50
Salida de Santander: frente a Casa de Correos
SERVICIOS ECONOMICOS Y RAPIDOS PARA EXCURSIONES
San Fernando, 44. - Teléfono, 12-51

En las elecciones del día 19 volcaron sus arcas la Iglesia, los capitalistas, las Empresas, seguros todos de rescatar lo desembolsado con un interés crecido.

Bien caro pagan su candidez los campesinos, la clase media, el proletariado y los creyentes de buena fe con haber votado a las derechas.

¡Votad, votad a las derechas!

Forasteros:
Comed frente a Estación Cantábrica
Marina Montañesa
AMADO VEGA



SANTOÑA

CANTERA

Instalaciones Eléctricas y Reparaciones
Colocación de Antenas para Radio

SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4.
Teléfono, 36-43 SANTANDER

ALFA

La mejor máquina de coser y bordar, de producción española

Representante general en Santander: Casa Musicator
Gramófonos y discos

HIJO DE ANTONIO TAZON
SEGISMUNDO MORET, 9
y Mercado del Este, cajones núms. 58 y 59
TELEFONO 17-37.

- Acceite refinado, blanco, a. 1,30 litro.
superior, filtrado, a. 1,65
Azúcar blanca, finísima, a. 1,65 kilo.
Melocotón, superiorísimo, a. 0,65 lata.

Servicio rápido y esmerado a domicilio.
Grandes rebajas en todos los artículos.

COMPAÑEROS:
Si en iguales condiciones de precio y calidad os vende Antonio Tazón, os rogamos acudáis a comprar a su tienda, porque a pesar de presiones y boicot, da su anuncio a este periódico.

La elevación de las tarifas ferroviarias es un hecho consumado, y con ello la vida se encarecerá notablemente, sin que la clase media, el comercio, las fuerzas vivas, hayan movilizado sus huestes con la energía necesaria para evitar la miseria nacional.

Para esto triunfaron las derechas

EL NUEVO PROPIETARIO DE "La Maruca"

CASTILLA, 12
(Frente a la Fábrica de Madaras)
Ofrece a los obreros un esmerado servicio de comidas económicas.
Platos variados todos los días.
LAZARO MARTINEZ, propietario.

BAR RAMALES

Cafés, Vinos y licores de las mejores marcas. Comidas económicas. Se sirven meriendas de encargo.

Eduardo Botija Peña Herborn, 3 SANTANDER
No dejéis de visitarlo.

Hablando con don Miguel Maura "Mi intervención no fué una maniobra política, sino rescatar el decoro de la República"

MADRID. — Don Miguel Maura salió el sábado de Madrid, para descansar hasta el martes, en su finca de Torreledones.
Considerando que el mayor interés político, sus manifestaciones en la paz del campo, nos trasladamos a Torreledones, donde a primera hora de la tarde, nos dicen que el señor Maura ha salido a pasear por el campo.
Unas horas de espera. Por fin, a las ocho de la noche estamos frente a frente con el jefe de los republicanos conservadores.
—¿Qué opina usted sobre el debate político que pueda suscitarse el martes en la Cámara? —le preguntamos—. ¿Usted cree que se resolverá la crisis antes de ese debate, o como consecuencia del mismo?
—No sé —nos contesta—. Yo creo que al comenzar la sesión del martes en la Cámara, el Gobierno se presentará completo con la crisis ya resuelta.
—¿Parcial o total?
—Parcial. Desde luego, parcial. No hay motivo para otra cosa. Y ésta es lógica. Debe salir el ministro de Justicia.
—¿Nada más?
—El ministro de Justicia y acaso

algún otro. Diga que la cosa es lógica porque mi intervención no fué una maniobra política, sino que lo que quise fué rescatar el decoro de la República.
—Pues se habla...
—Se hablará de muchas cosas; pero, repito, que mi intervención no fué maniobra política.
—Se habla de un Gobierno de amplia concentración republicana que comenzando en usted llegaría hasta Azaña, con la benevolencia, claro es, de los socialistas, o acaso con su intervención.
—Nada de eso. Ni hablar.
Y atropellando las palabras, el jefe de los republicanos conservadores cada vez más enérgico, se expresa con nosotros en un tono capaz de borrar la intención que nosotros le expresamos, hablándole del Gobierno de amplia concentración.
—De eso, ni hablar. No deben ustedes ni hablar.
—Respecto al mitin anunciado en el Pardiñas y en el que el lunes tomarán parte Casares Quiroga, Marcelino Domingo y Azaña, ¿qué puede usted decirnos?
—Pues no sé más que piensan hablar, por haber visto el anuncio de ese mitin.

Detenciones con motivo de la explosión de un petardo

SEVILLA. — Fuerzas de la Guardia civil y agentes de la Policía continúan sus pesquisas para proceder a la captura de los autores de la explosión de un petardo.
Se sabe que se han practicado algunas detenciones, pero la reserva que guardan las autoridades es completa.

Continuará, con carácter indefinido, la huelga general de Zaragoza

ZARAGOZA. — A las nueve y media de la mañana del domingo, en la Plaza de Toros, se celebró el mitin anunciado por los huelguistas.
Antes de comenzar, el ambiente era favorable a la vuelta al trabajo, pero a medida que transcurría el tiempo y se escuchaba a los oradores, se fué vislumbrando que los elementos descontentos se imponían. Por último se acordó continuar el paro con carácter indefinido.
A la salida se registraron algunos incidentes de poca importancia; carreras y sustos a las que puso fin la intervención de los guardias de Asalto.

La Copa del Mundo de fútbol

LUXENBURGO. — Se jugó el match de clasificación para la copa del mundo de fútbol entre los equipos de Francia y Luxemburgo.
Los franceses dominaron durante todo el encuentro, logrando tres tantos en la primera parte por cero Luxemburgo.
En la segunda mitad Francia logró otros tres tantos y Luxemburgo uno, terminando el encuentro con el triunfo de los franceses por seis a uno.

Los Coros Clavé a El Escorial

MADRID. — Hoy por la mañana, en tren especial, los Coros Clavé realizaron una excursión, para admirar la riqueza del monasterio de El Escorial.
Regresarán a Madrid al anochecer, y a la una y media de la madrugada saldrán para Barcelona.

La Sociedad Geográfica Nacional

MADRID. — La Sociedad Geográfica Nacional celebrará sesión pública hoy, lunes, por la tarde, con motivo de la feliz ocupación de Santa Cruz de Mar Pequeña (Ifni).
Don Luis Rodríguez de Viguri, diputado a Cortes; don Abelardo Merino, académico de la Historia, y el coronel don Francisco Bens Argandoña, disertarán respectivamente, sobre los aspectos diplomático, histórico y geográfico, respectivamente, de dicho territorio.

Se suspende el partido Checoslovaquia-Polonia

PRAGA. — Nos comunica nuestro correspondiente que el partido de fútbol, anunciado para ayer, domingo, correspondiente a las eliminatorias para la Copa del Mundo de Fútbol, en el que debían contender los equipos representativos de Checoslovaquia y Polonia, ha sido suspendido a causa de haber sido denegados los pasaportes a los componentes del equipo polonés.
El incidente tratará de resolverse la F. I. F. A., sin pérdida de tiempo.

El Congreso de Empleados de Oficinas

MADRID. — Continúan en el salón grande de la Casa del Pueblo de Madrid, las tareas del segundo Congreso ordinario de la Federación de Empleados de Oficinas.
Hasta ayer, domingo, se habían designado diferentes ponencias, y comenzó el estudio y discusión de la gestión del Comité Nacional.
Aprovechando la festividad del día los congresistas realizaron una excursión a Aranjuez.

Suceso misterioso

VIGO. — Esta mañana, en el barrio de Lavaderos se encontró el cadáver de un hombre correctamente vestido.
En sus documentos se pudo apreciar que se llamaba Francisco José Rabirán, natural de La Coruña. En la cartera llevaba una gran cantidad de dinero. Parece ser que el finado había regresado recientemente de América.
El suceso está envuelto en el mayor misterio, y la Policía trabaja activamente para averiguar quiénes son los autores de este misterioso suceso.

Los festejos conmemorativos de la proclamación de la República

MADRID. — Tiempo verdaderamente primaveral el que hemos disfrutado este domingo en Madrid, sumándose la Naturaleza, con el esplendor del día, al programa de fiestas conmemorativas del tercer aniversario de la República.
Los actos celebrados en el día de ayer tuvieron mayor brillantez, si cabe, que los del sábado.
El público, acogiéndose a la festividad oficial y a la dominical, y para gozar del buen tiempo, desde primeras horas de la mañana abandonó sus casas, invadiendo las calles céntricas, principalmente las adyacentes al Palacio Nacional, para congregarse en la Plaza de Oriente y en la de la Armería a escuchar las danzas regionales.
En dicha plaza de la Armería fué levantado un amplio escenario, frente a la puerta principal, instalándose numerosos altavoces para que la gente pudiera oír todo el ámbito y percibir a distancia las canciones. Además, la audición fué radiada.
Mucho antes de las nueve el público, por millares, llenó el lugar que ocupaban más de tres mil sillas, junto al escenario, y en el resto de la plaza de la Armería, en pie, muchos millares más de madrileños asistieron a la fiesta.
Se impresionaron varias películas, y las representaciones de las diversas regiones fueron desfilando por el escenario, interpretando danzas y canciones de su región.
Santander y Asturias fueron representadas por "Voces Cantábricas", de Cabezón de la Sal. El grupo montañés fué preparado por la diputada doña Matilde de la Torre.
Los danzadores de San Leonardo representaron a Soría.
A Zamora, el grupo de los Carvajales de Alba.
Galicia, a cargo de "Añaquinos da Terra" y "Rosalia de Castro".
Los danzadores de Rentería representaron a las Vascongadas.
Mallorca envió seis parejas de baile con tamboril y dulzaina.
Canarias, un espléndido grupo regional.
Aragón y Andalucía fueron presentados con elementos de sus respectivas Casas regionales en Madrid.
Valencia, con más de sesenta y cinco personas, con trajes y toda clase de elementos, fué presentado por el señor Tous, director del Museo Folklórico de Valencia.
Cada representación de los distintos grupos regionales fué acogida con ovaciones grandísimas, calculándose que a esta fiesta popular y españolísima asistieron más de quince mil personas.
El cuadro andaluz obtuvo un éxito insospechado, siendo acogido con ovaciones inenarrables un tango gaditano dedicado a la República y en el que se aludía a los bravos capitanes Galán y García Hernández.
La fiesta terminó dentro del mayor entusiasmo a la una de la tarde, hora en que se inició el desfile, sin que se registrara incidente de ninguna clase.

palcos su excelencia el presidente de la República, acompañado del jefe del Gobierno señor Lleroux, de los ministros de Instrucción pública y de Comunicaciones, del secretario de la Presidencia señor Sánchez Guerra y del secretario particular del presidente del Consejo señor Sánchez Fuster.
Otro palco estaba ocupado por la esposa e hija del señor Alcalá Zamora, acompañadas del jefe del Cuarto militar, señor Ruiz Trillo.
El jefe del Estado, ministros y demás personalidades fueron recibidos con grandes aplausos y la orquesta Filarmónica suspendió la audición de una de las obras del programa, interpretando el "Himno de Riego".
La Coral Zamorana, de la que es director el ilustre músico señor Aedo, interpretó diversas obras, recibiendo calurosos aplausos del auditorio, que premió la labor, sencillamente magnífica de los coralistas zamoranos, que han consolidado ahora en Madrid los prestigios alcanzados durante su vida artística en otras provincias de España.
Gustaron extraordinariamente varias obras castellanas recogidas con pureza de matiz y de vocalización, del folclore de Castilla.
Actuó después el Orfeón Donostiarra, magnífico conjunto de gran unidad artística, que recibió también delirantes aplausos del público.

EL CONCIERTO EN EL RETIRO

Madrid. — Mayor, si cabe, fué la animación que el domingo se registró en el Retiro con motivo del concierto celebrado por la Banda municipal de Madrid.
El programa fué variadísimo y todas las obras merecieron el aplauso unánime del público, especialmente la primera fantasía de "Katuska", del maestro Sorzabal.

EN LA CASA DE LA REPUBLICA

Madrid. — En la Casa de la República se celebró a mediados del domingo el banquete de fraternidad anunciado, reuniéndose más de cien comensales.
Presidió el gobernador civil, con el director general de Administración Local, señor Puig; doña Elisa Morua y el señor Tato Amat.
Asistieron representaciones republicanas de todos los matices, incluso grupos femeninos, representados por doña Blanca de Fontecha. También envió su representación el grupo de Veteranos de la República.
No hubo discursos al final, y la comedia fraternal se desarrolló dentro de la mayor animación.

EN ZARAGOZA.—DESFILE DE LAS FUERZAS DE LA GUARNICION

Zaragoza. — Con un tiempo espléndido continuaron los festejos organizados para conmemorar el aniversario de la República.
A media mañana, en el Parque de Buenavista, tuvo lugar el desfile de las fuerzas de la guarnición, bajo el mando general de brigada y del comandante general de la plaza. Asistió muchísimo público, que aplaudió con entusiasmo a las tropas.
No se registraron incidentes.

EN SEVILLA

Sevilla. — Con gran animación y lucimiento se celebraron el domingo los festejos anunciados con motivo del aniversario de la República.
Mucha alegría, mucho público y ningún incidente digno de mención.

EN MADRID.—LAS FIESTAS DE HOY, LUNES

Madrid. — A las once de la mañana, en el paseo de la Castellana, se verificó la parada militar, con asistencia del presidente de la República.
Las fuerzas desfilaron por este orden: fuerzas de desembarco de Marina, regimientos de Infantería números 1, 6 y 31 y de carros de combate, al mando del general de la primera brigada; regimiento de Zapadores, grupo de Alumbardo, Aviación, Intendencia, Sanidad, Caballería, Parque de Automóviles y Guardia civil.
Las fuerzas se dislocaron en la plaza de Castelar (Cibeles).
Por la primera Comandancia de tropas de Sanidad militar se establecieron puestos de socorro de la inmediatez de la casa de espera de viajeros de la línea de tranvías en el Hipódromo y en la Glorieta de la estatua de Castelar, en su unión con la calle de Francisco Giner, sin interrumpir el tránsito por ésta.
Por la tarde, a las cuatro, se celebró en la plaza de Toros la corrida de beneficencia, organizada por el subsecretario de Comunicaciones, don César Jalón, en que intervienen los diestros Marcial Lalanda, Nicandro Villalta, Vicente Barrera y Fernando Hominguez.
Las fiestas terminarán con la anunciada función de gala en el teatro Español, en la que darán un concierto la masa coral de Madrid, Orfeón Donostiarra y Orquesta Filarmónica.

EL acto político de las Juventudes de izquierda republicana

MADRID. — Como se había anunciado, a las diez y media de la mañana en punto dió comienzo el acto político organizado por las Juventudes republicanas de izquierda.
El hecho de cerrarse las puertas del local minutos antes de comenzar el acto, impidió que millares de personas que carecían de localidad se quedaran a las puertas del local.
El presidente del comicio leyó multitud de cartas y telegramas de adhesión que se habían enviado desde provincias.
El señor Casares Quiroga se lamentó al comenzar su discurso de que a éste acto se le hubiese aplicado la "guillotina" de la radiofusión, manifestando que esto lo hace un Gobierno que tiene un ministro en su puesto que dice llamarse republicano.
Agrega que este estado de cosas, que darán fin el día 23 del corriente, pues con el acto que las Juventudes fascistas organizan para el día 22, es fácil que al desfile de las milicias del fascio ante Gil Robles surjan otras fuerzas que, sin estar armadas como lo están las de las derechas, consigan con éxito lo que el sentimiento republicano de España desea para su régimen.
Termina preguntándose si el desfile de las Juventudes fascistas ante Gil Robles y autorizado por el Gobierno, representa un apoyo o una amenaza para la República.
A continuación habló el señor Domingo que hizo un minucioso análisis de la situación económica de la nación, condenando el régimen de importación que realiza precisamente el Gobierno que tanto censuró a los gobernantes del bienio republicano.
Resume su discurso en tres puntos. El primero, acerca de la pastoral publicada por el cardenal Segura al declarar a la Iglesia enemiga del régimen; el segundo, acerca de la intención del 10 de agosto, y el tercero, sobre la conducta de los primeros gobernantes de la República, con parada con los actuales.
El señor Azaña pronunció un discurso patriótico dedicado a las Juventudes republicanas.
Los tres oradores fueron ovacionados.

Inauguración de Exposiciones

MADRID. — Hoy quedarán inauguradas, en los salones del Círculo de Bellas Artes, las exposiciones de pintura de los ilustres artistas Pedro Segimón, Juan Luis López y Juan Almagro.
Ayer, domingo, quedaron clausuradas las exposiciones de Bernardino Pantorva, de la señorita argentina Lola de Lusarreta y de Arturo de León.

Porque no pagaba una deuda En la iglesia de la Buena Dicha, un hombre apuñala a una anciana

MADRID. — En la iglesia de pobres mercedarios de la Buena Dicha, sita en la calle de Silva, se registró el domingo por la mañana un asesinato, del que resultó víctima la anciana de sesenta y cinco años doña Angela Fernández Bustamante, viuda de Salmerón.
Según los detalles que hemos podido recoger, doña Angela Fernández vivía acompañada de una hija en el Hotel Montecarlo, en la Avenida de Eduardo Dato.
Religiosa en extremo, doña Angela frecuentaba diariamente los templos de Madrid, y el domingo por la mañana se dirigió con intención de comulgar a la iglesia de la Buena Dicha antes citada.
Cuando se encontraba de rodillas fué acometida por la espalda por un hombre, quien con un puñal la asedió una puñalada.
Inmediatamente fué conducida al Equipo Quirúrgico, donde los facultativos de guardia la apreciaron una herida producida por arma blanca, penetrando por la espalda, que la interesaba los pulmones, mortal de necesidad.
En el Equipo Quirúrgico ingresó cadáver.
Parece ser que doña Angela Fernández Bustamante, viuda de Salmerón (don José), que fué diputado por La Carolina y dueño de bastantes fincas, venía sosteniendo un pleito para defender una fortuna considerable y entrar en posesión de extensos terrenos en Andalucía. Próximo a resolverse dicho pleito, la viuda de don José Salmerón necesitó alguna cantidad

de dinero, que le fué anticipada por don Telesforo Jiménez, de cuarenta años, que ha resultado ser el asesino.
Según se dice, este individuo la acechaba continuamente, reclamándole una pequeña cantidad que, al parecer, le había adelantado, hasta que ayer por la mañana, sin que mediara palabra entre él y la viuda de Salmerón, cometió el bárbaro crimen.
El agresor, que cayó poco después en poder de la Policía, se llama Telesforo Jiménez y tiene cuarenta años.
Según algunos informes que hemos podido recoger, doña Angela Fernández llevaba dieciséis años luchando con abogados y Juzgados para salvar la fortuna que, a su juicio, le correspondía, y estaba próxima la fecha en que había de entrar en posesión de la misma.
Al circular la noticia por todo Madrid, aumentó el interés de la misma, por creerse en un principio que se trataba, según aseguraba el rumor público, del asesinato de la viuda del ilustre republicano don Nicolás Salmerón.
Telesforo Jiménez fué conducido a la Inspección de guardia, pasando, después de prestar declaración, a los calabozos de la Dirección general de Seguridad.
El Juzgado, que comenzó la práctica de las diligencias en la iglesia de la Buena Dicha, a media mañana realizó otras en el Hotel Montecarlo, donde, como hemos dicho, se hospedaba la desgraciada víctima con su hija.

Schmeling restablecido y a punto para su combate con Paulino

NUEVA YORK. — A su llegada a esta metrópoli el manager Joe Jacobs, ha dicho que su pupilo Schmeling está completamente curado de su lesión en el dedo pulgar. Añadió que el alemán está a "punto" y que se presentará en el cuadrilátero en su máxima forma.
Con su exageración peculiar, Joe Jacobs ha dicho a los informadores que el encuentro revestirá un éxito de taquilla formidable, puesto que en el momento en que hablaba, tenía noticias de origen cierto de que la venta de localidades pasaba de las 110 000.
Celebraremos que sea así.

En un accidente de automóvil, resulta un hombre muerto

Según nos comunican de Colindres, en las últimas horas de la tarde de ayer, y cuando regresaba de Bilbao un automóvil ocupado por varios jóvenes, el coche, debido a un despiste, fué a chocar contra un árbol, causando los ocurranes despedidos del vehículo.
A consecuencia del golpe resultó muerto uno de ellos, apellidado Zorrilla, y heridos otros dos de los ocupantes, que pasaron a Valdecilla.
Tanto el muerto como los heridos residen en Colindres.

¿Se izó ayer una bandera monárquica en un Ayuntamiento de la provincia?

Nos comunican del pueblo de Renedo, que el secretario del Ayuntamiento, en vez de izar la bandera de la República en el balcón de la Casa Consistorial, izó en su lugar la enseña de la fenecida monarquía.
También nos dicen nuestros informadores que el citado secretario fué inmediatamente detenido, pero que también inmediatamente fué puesto en libertad por orden gubernativa.
Suponemos que la orden de libertad fué debida a que el citado secretario justificó que el cambio de bandera fué debido a una equivocación, porque no queremos llegar a pensar que en estos felices tiempos de euforia radical, el izar la enseña monárquica haya dejado de ser un delito, y, más aun, cuando es perpetrado por un funcionario público.

TEATRO PEREDA

Hoy, lunes, 16 de abril, a las 10.30.
FORMIDABLE Y SIN IGUAL ACONTECIMIENTO
Selecto concierto vocal e instrumental y de danzas sobre motivos típicos andaluces a cargo de extraordinarios artistas y sin igual artista de género.
NIÑO DE MARCHENA
El insuperable creador de estilos. Verdadero innovador del canto flamenco. Tan colosal artista será acompañado a la guitarra, por el maestro de guitarristas.
Y un notable elenco de prestigiosos artistas de lo más escogido entre los mejores.
No dude usted de asistir a tan selecto concierto.
UNICA ACTUACION

María Lisarda COLISEVM
Mañana, martes. A las 7.15 y 10.30, MODA
LAURO VOLPI en la producción italiana
La canción de sol
Muy pronto, LAUREL Y HARDY, en
El abuelo de la criatura

Vinos por mayor-RAMON HAYA-Blancos de la Nava